
Session ordinaire du 10 juin ajournée au 25 juin 2008 Page 1 de 12 

CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1100  jjuuiinn  aajjoouurrnneeee  

aauu  2255  jjuuiinn  22000088  
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 10 juin ajournée au 25 juin 2008, à 19 h 30, sous la vice-
présidence de Mme Sonia Desgagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment 
convoqués dans les délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la vice-présidente, Mme Sonia Desgagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault M.  Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absence motivée :  Mme Liz S.-Gagné 
   
   
CC-2008-351 
Ajout à  l’ordre du 
jour 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
DE DÉPLACER le point 4.23 Amendement à l’entente locale / 

Convention collective des enseignants dans les sujets d’information, au point 
5.15 et d’ajouter les sujets suivants :  

 
4.25 Engagement / Conseiller pédagogique; 
4.26 Formation du comité de vocation des écoles; 
5.16 Entretien des pelouses. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-352 
Budget 2008-2009 

 CONSIDÉRANT que conformément à la Loi sur l’instruction 
publique, la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay doit adopter et 
transmettre au ministre son budget de fonctionnement, d’investissement et 
de service de la dette pour l’année scolaire suivante; 

 
CONSIDÉRANT que ce budget prévoit des revenus égaux aux 
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dépenses; 
 
CONSIDÉRANT que l’évaluation uniformisée, qui a été utilisée 

pour l’établissement de la subvention de péréquation est établie au 
montant de 4  832 156 018 $ en conformité avec la Loi et les règles 
budgétaires 2008-2009; 

 
CONSIDÉRANT que le budget prévoit que le taux de la taxe 

scolaire est fixé à 0,35$ du 100 $ d’évaluation avant réduction du taux de la 
taxe; 

 
CONSIDÉRANT que ce taux respecte les limites prévues par la Loi;
 
CONSIDÉRANT la recommandation positive du Comité 

consultatif de gestion (CCG); 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
QUE le budget de fonctionnement, d’investissement et de service de 

la dette de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, tel que préparé 
par la direction du Service des ressources financières, soit adopté et 
transmis au ministre de l’Éducation et que le taux de la taxe scolaire soit 
fixé à 0,35 $ du 100 $ d’évaluation avant réduction du taux de la taxe. 

 
ADOPTÉE 

 
Le directeur général, M. Pelletier, soumet aux membres du conseil la 

proposition du Comité consultatif de gestion à l’effet de diminuer le montant du 
fonds de support aux établissements. Les commissaires précisent que, pour cette 
année, les discussions sont faites et le montant reste le même; concernant cette 
proposition, elle sera étudiée l’an prochain. 

   
   
  M. Omer Deschesnes arrive, il est 19 h 50. 
   
   
CC-2008-353 
Fonds de support aux 
établissements / École 
La Carrière 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Perron au montant de 

2 850 $ pour le support financier du projet « Aménagement de la 
bibliothèque » pour l’école La Carrière; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-354 
Fonds de support aux 
établissements / 
Écoles Notre-Dame et 
Des Jolis-Prés 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Ruth Gagnon au montant de 

650 $ pour le support financier du projet « Le cirque d’école » pour les 
écoles Notre-Dame et Des Jolis-Prés; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
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ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-355 
Fonds de support aux 
établissements / École 
secondaire de 
L’Odyssée/Lafontaine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Lily Girard (2,000 $) 

M. Michel Girard (500 $), M. Omer Deschesnes (300 $) et Mme Hélène De 
Champlain (2 000 $) au montant total de 4 800 $  pour le support financier 
du projet « Amélioration et sécurisation de l’auditorium de l’école de 
L’Odyssée/Lafontaine » pour l’école secondaire de L’Odyssée/Lafontaine-
Dominique-Racine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2008-356 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Le Roseau 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par M. Henry Girard (5 000 $) au 

montant de 5 000 $ pour le support financier des projets « Amélioration de 
la cour d’école » (2 500 $) et « Soutenir projet d’Éveil aux langues et 
diversité culturelle » (2 500 $) pour l’école Le Roseau; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE
   
   
  M. Omer Deschesnes quitte, il est 20 h 20. 
   
   
CC-2008-357 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Antoine-de-St-
Exupéry 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Jimmy Tremblay au montant  

de 5 000 $ pour le support financier du projet « Réaménagement de la cour 
d’école » pour l’école Antoine-de-St-Exupéry; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
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ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-358 
Fonds de support aux 
établissements /École 
Fréchette 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Sylvie Belzile au montant  de 

2 000 $ pour le support financier du projet « Réfection du matériel sportif 
de la cour d’école » pour l’école  Fréchette; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Yvon-Robert Côté 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-359 
Fonds de support aux 
établissements / École 
St-Antoine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Michel Girard au montant de 

1 000 $ pour le support financier du projet « Aménagement de la cour 
d’école » pour l’école  St-Antoine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-360 
Fonds de support aux 
établissements / École 
L’Horizon--
Marguerite-
d’Youville 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mmes Hélène De Champlain 

(2 000 $) et Lily Girard (2 000 $) au montant total de 4 000 $ pour le support 
financier du projet « Artistes à l’école » pour l’école l’Horizon et 
Marguerite-d’Youville; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du Comité de service des 
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ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-361 
Taux d’intérêts sur 
compte à recevoir et 
taxes 

 CONSIDÉRANT la conjoncture  actuelle des taux d’intérêt 
normalement exigés pour les comptes à recevoir incluant les taxes 
impayées; 

 
CONSIDÉRANT la nécessité d’exiger des taux d’intérêt en parité 

avec les villes et municipalités de notre territoire; 
 
CONSIDÉRANT que plusieurs commissions scolaires incluant 

celles du Saguenay-Lac-St-Jean exigent déjà un intérêt de 15 %; 
 
CONSIDÉRANT l’article 316 de la Loi sur l’Instruction publique 

permettant à la Commission scolaire de fixer le taux de l’intérêt sur les 
taxes scolaires; 

 
CONSIDÉRANT la recommandation des membres du Comité de 

services des ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
QUE le taux de l’intérêt sur les  comptes à recevoir et les arrérages 

de taxes scolaires soit fixé à 15 % sur une base annuelle à compter du 
1er juillet 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-362 
Politique sur les 
objectifs, principes et 
critères de répartition 
(règles budgétaires) 
des allocations entre 
les écoles et les centres 
de la Commission 
scolaire 

 ATTENDU l’article 275 de la Loi sur l’Instruction publique; 
 
ATTENDU les différentes consultations positives tenues au Comité 

consultatif de gestion et au  Comité de parents;  
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières et du Comité permanent budgétaire; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le projet de la politique sur les « Objectifs, principes 

et critères de répartition (règles budgétaires) des allocations entre les 
écoles et les centres de la Commission scolaire » datée du 21 mai 2008 
rédigé par la direction du Service des ressources financières. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-363 
Acceptation de la 
politique de maintien 
et fermeture d’écoles  

 ATTENDU l’article 212 de la loi sur l’Instruction publique qui 
impose aux Commissions scolaires d’adopter une politique portant sur le 
maintien ou la fermeture de ses écoles et sur la modification de l'ordre 
d'enseignement dispensé par une école ou des cycles ou parties de cycles 
d'un tel ordre d'enseignement ainsi que sur la cessation des services 
d'éducation préscolaire dispensés par une école; 

 
ATTENDU la tenue des soirées de consultation publique les 15 et 16 

avril 2008; 
 
ATTENDU la consultation menée auprès des conseils 

d’établissement des écoles et centres, des municipalités du territoire de la 
Commission scolaire, de Ville de Saguenay, de la MRC du Fjord-du-
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Saguenay, du comité de parents et des Syndicats de l’Enseignement du 
Saguenay, du personnel de soutien et du personnel professionnel; 

 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de gestion; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ADOPTER le projet de politique de maintien ou fermeture 

d’école et modifications de certains services éducatifs dispensés dans une 
école et de mandater le directeur général afin de s’assurer de son application. 

 
D’ABROGER la politique de maintien ou fermeture d’école adoptée 

le 13 novembre 2001 et amendée le 22 novembre 2005. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-364 
Politique sur 
l’alimentation et la vie 
physique active 

 ATTENDU la politique-cadre pour une saine alimentation et un 
mode de vie physiquement actif publiée par le ministère de l’Éducation, 
du Loisir et du Sport; 

 
ATTENDU les consultations menées auprès des diverses tables de 

participation de la Commission scolaire; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité consultatif de gestion; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
D’AMENDER la politique sur l’alimentation et la vie physique 

active selon le document présenté par la direction du Service des 
ressources matérielles. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-365 
Plan triennal de 
répartition et de 
destination des 
immeubles 

 ATTENDU le résultat des consultations faites auprès des différentes 
instances concernées; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité consultatif de gestion; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le plan triennal de répartition et de destination des 

immeubles 2008-2009, 2009-2010 et 2010-2011 tel que présenté. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-366 
Vente d’une parcelle 
de terrain sur la rue 
Marguerite-Bourgeois 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la vente de la parcelle de terrain 3 096 005 (1A-1-
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117) en faveur de M. Marc Bérubé et Mme Marie-Pier Savard, propriétaires 
du terrain situé en périphérie de ladite parcelle pour un montant de 
600,00 $; 

 
QUE tous les frais d’arpentage et de notariat soient à la charge de 

l’acquéreur; 
 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer 

tous les documents relatifs à cette transaction. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-367 
Politique relative à la 
vérification des 
antécédents 
judiciaires 

 ATTENDU le plan d’action adopté le 14 novembre 2006 (CC-2006-
449) et le projet de politique accueilli à la séance du Conseil des 
commissaires du 25 mars 2008 (CC-2008-154);  

 
ATTENDU la Loi sur l’instruction publique qui fait obligation à la 

Commission scolaire de s’assurer de la probité des personnes qui œuvrent 
ou qui sont appelées à œuvrer auprès de la clientèle mineure; 

 
ATTENDU la nécessité de mettre en place une politique de gestion 

destinée à guider la prise en charge des situations où il y a présence 
d’antécédents judiciaires; 

 
ATTENDU que les objectifs de la politique s’inscrivent dans la 

continuité des efforts consentis par la Commission scolaire pour prévenir 
toute atteinte à l’intégrité et à la sécurité de sa clientèle et préserver le lien 
de confiance avec la communauté; 

 
ATTENDU que la démarche de vérification des antécédents 

judiciaires se réalise dans le respect des droits fondamentaux des 
individus visés par cette démarche; 

 
ATTENDU les résultats positifs de la consultation effectuée auprès 

du Comité de parents, des Conseils d’établissement et des organismes 
représentatifs du personnel et des gestionnaires; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité consultatif de 

gestion du 18 juin 2008; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ADOPTER la politique relative à la vérification des antécédents 

judiciaires. 
 
DE MANDATER la direction du Service des ressources humaines 

d’actualiser cette politique. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-368 
Octroi de contrat / 
Enlèvement des 
vidanges 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’enlèvement des vidanges de toutes nos 

bâtisses pour les années 2008-2009, 2009-2010 et 2010-2011 au plus bas 
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soumissionnaire conforme, soit Services Matrec inc. pour un coût 3 518, 58 
par levée toutes taxes incluses;  

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-369 
Engagement / 
Conseiller 
pédagogique 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2008-2009 concernant le personnel 
professionnel adopté au conseil des commissaires du 13 mai 2008; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et les conditions d’engagements du 
personnel régulier soumis à une période d’essai; 

 
ATTENDU le résultat des affichages interne et externe liés au 

comblement du poste vacant de conseiller pédagogique dans le domaine 
des sciences et des technologies aux Services éducatifs jeunes découlant de 
la fin d’engagement de M. Rémi Castonguay dans le cadre de la période 
d’essai; 

 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection tenu le 18 

juin 2008; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. Yvan Lévesque, au poste 

régulier temps plein de conseiller pédagogique dans le domaine des 
sciences et des technologies aux Services éducatifs jeunes, 35 heures par 
semaine, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 11 août 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-370 
Formation du comité 
de vocation des écoles 

 ATTENDU l’adoption par le conseil des commissaires de la 
politique de maintien ou fermeture d’école et modification de certains 
services éducatifs dispensés dans une école; 

 
ATTENDU la difficulté pour la Commission scolaire de planifier 

l’utilisation des ressources en fonction de la décroissance de la clientèle; 
 
ATTENDU la nécessité d’optimiser l’utilisation des ressources 

matérielles et humaines; 
 
ATTENDU la nécessité pour la Commission scolaire de maintenir 

l’équilibre budgétaire;  
 
ATTENDU le dépôt du rapport du comité de vocation des écoles de 

janvier 2006; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE CONSTITUER un comité ad hoc sur la vocation des écoles 

primaires et secondaires composé des personnes suivantes : 
 

 la directrice générale adjointe; 
 quatre commissaires, dont la vice-présidente du conseil des 

commissaires; 
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 deux représentants du comité de parents; 
 deux directrices-teurs d’écoles primaires; 
 deux directrices-teurs d’écoles secondaires; 
 la directrice des services éducatifs jeunes; 
 la directrice du service des ressources matérielles; 
 le directeur du service des ressources humaines; 
 un représentant du Syndicat de l’enseignement du Saguenay; 
 un représentant du Syndicat des professionnelles et professionnels 

de l’éducation du Saguenay; 
 un représentant du Syndicat régional des employés de soutien du 

Saguenay. 
 
DE CONFIER le mandat suivant au comité ad hoc, à savoir : 
 

 de procéder à la cueillette des données jugées nécessaires pour 
l’étude; 

 d’élaborer des critères d’analyse au regard d’orientations identifiées;
 de compléter les analyses et les simulations nécessaires; 
 de tenir compte des critères et principes directeurs prévus à la 

politique de maintien ou fermeture d’école et modification de 
certains services éducatifs dispensés;  

 d’élaborer un document de consultation à soumettre aux divers 
partenaires concernés; 

 de procéder aux consultations appropriées, entre autres, à celles 
prévues dans la politique de maintien ou fermeture d’école et 
modification de certains services éducatifs dispensés; 

 de revoir les bassins d’alimentation, si nécessaire, en fonction de 
l’évolution démographique de la clientèle; 
 
DE PRÉSENTER des rapports d’étape et un rapport final au conseil 

des commissaires, pour étude et décision au plus tard le 30 juin 2010. 
 

ADOPTÉE 
   
CC-2008-371 
Représentants des 
commissaires au 
Comité de vocation 
des écoles 

 ATTENDU la résolution du Conseil (CC-2008-370) de nommer 
quatre commissaires dont la vice-présidente comme représentants au 
Comité de vocation des écoles; 

 
ATTENDU la décision du Conseil de nommer un représentant par 

secteur; 
 
Pour le secteur La Baie : 
Mme Diane Perron propose Mme Diane Tremblay; 
Mme France Gagné propose Mme Sylvie Belzile. 
 
Pour le secteur Sud : 
M. Bernard Villeneuve propose Mme Ruth Gagnon; 
M. Antonin Simard propose Mme Hélène De Champlain. 
 
Pour le secteur Nord : 
M. Henri Girard propose M. Jean-Claude Martel. 

 
À la suite d’un vote secret : 

• Mme Ruth Gagnon est élue à la majorité pour représenter le secteur 
Sud, et; 

• Mme Diane Tremblay est élue à la majorité pour représenter le 
secteur La Baie. 

 
Après échanges et discussions, les personnes suivantes sont 

nommées comme substituts : 
• Mme Sylvie Belzile; 
• Mme Hélène De Champlain; 
• M. Yvon-Robert Côté. 
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ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-372 
Rapport de la vice-
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 
Représentations faites par Mme Sonia Desgagné 

 
 Le 27 mai 2008 : 

 Participation au comité de sélection de la banque de relève des 
directions d’établissement. 

 
Représentations faites par Mme Liz S.-Gagné 

 
 Le 2 juin 2008 : 

 Rencontre avec la secrétaire générale concernant divers dossiers. 
 

 Le 5 juin 2008 : 
 Participation à une rencontre d’Emploi-Québec, à Chicoutimi. 

 
 Le 9 juin 2008 : 

 Participation à la rencontre du Comité aviseur, au Centre 
administratif; 

 Participation à une rencontre d’Emploi-Québec, à Chicoutimi. 
 
À la suite d’une demande de Mme Perron à savoir si les projets réalisés par les 
fonds de support aux établissements seront publicisés, le directeur général a fait 
part de cette demande à la Présidente et un suivi sera fait. 

   
   
CC-2008-373 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 28 mai 2008 : 

 Participation à la plantation d’un arbre, par le syndicat de 
l’enseignement du Saguenay, afin de souligner les 15 ans du 
programme « École verte Brundtland », à l’école Félix-Antoine-
Savard. 

 
 Le 5 juin 2008 : 

 Participation à l’Assemblée générale de la Société GRICS, à Québec. 
 

 Les 5 et 6 juin 2008 : 
 Participation au colloque de la Fédération des commissions scolaires 

du Québec, à Québec. 
   
   
CC-2008-374 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du 
Comité des services éducatifs jeunes du 7 mai, du Comité de parents du 7 
mai, du Comité des services éducatifs adultes et de l’informatique du 3 
juin, du Comité de service des ressources humaines du 3 juin ainsi que du 
Comité consultatif de gestion du 11 décembre, du 12 mars et du 15 avril. 

   
   
CC-2008-375 
Utilisation des 
surplus en services de 
garde 

 À la suite d’une demande des membres du conseil sur l’utilisation 
des surplus des services de garde, la directrice générale adjointe, 
Mme Tremblay, dépose et commente un tableau d’analyse des dépenses des 
services de garde pour l’année financière 2007-2008. 

   
   
CC-2008-376 
Réforme de la carte 
électorale du comté de 
Chicoutimi 

 De la documentation de l’Assemblée nationale est déposée aux 
commissaires sur la Réforme de la carte électorale de Chicoutimi. 
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CC-2008-377 
Résolution de l’école 
Mont-Valin 

 Un extrait du procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil 
d’établissement de l’école Mont-Valin, tenue le 27 mai dernier, est déposé 
au conseil où il est proposé de revenir à l’horaire régulier soit le retour des 
récréations en après-midi à l’école Mont-Valin. 

   
   
CC-2008-378 
Programme de 
vaccination gratuit 
contre le virus du 
papillome humain 
(VPH) 

 Le Ministère de la Santé et des Services sociaux implante, dès 
l’automne 2008, un programme e vaccination gratuit contre le virus du 
papillome humain (VPH). Ce programme se réalisera principalement en 
milieu scolaire soit en 4e année du primaire et en 3e année du secondaire. 

   
   
CC-2008-379 
Directive sur la 
politique de frais de 
déplacement 

 Des modifications à la politique des frais de déplacement seront 
apportées à compter du 1er juillet 2008; les coûts d’utilisation de 
l’automobile seront remboursés selon la tarification suivante :  
Conducteur seul : 0,47$ / km 
Conducteur avec un ou plusieurs passagers : 0,57$ / km 

   
   
CC-2008-380 
Rencontre informelle 
gestionnaire - 
commissaire 

 Mme Ruth Gagnon propose qu’une rencontre informelle soit 
organisée avec tous les gestionnaires et les commissaires afin de pouvoir 
échanger et se connaître. Le directeur général, M. Pelletier, propose que 
cette rencontre ait lieu lors de la rentrée scolaire; une invitation sera 
transmise par la direction générale. 

   
   
CC-2008-381 
Défibrillateur et RCR 

 Mme Saindon s’informe de la possibilité, pour les écoles, de 
posséder un défibrillateur cardiaque qui serait utilisé par les personnes 
formées en RCR. Le directeur général confirme qu’il est possible d’acheter 
cet équipement et que la formation peut être intégrée dans celle du RCR;  
on reviendra à l’automne avec le suivi. 

   
   
CC-2008-382 
Secrétaire de l’école 
De La Pulperie 

 Mme De Champlain a rencontré le directeur général sur le dossier 
de la secrétaire de l’école De La Pulperie. M. Pelletier rappelle qu’il est 
disponible en tout temps pour répondre à tout dossier de nature 
administrative concernant les établissements. 

   
   
CC-2008-383 
Prix d’excellence de la 
FCSQ 

 Mme Desgagné souligne le Prix d’excellence – catégorie Formation 
professionnelle de la FCSQ que le Centre de formation professionnelle en 
Métallurgie et Multiservices s’est mérité pour la construction d’un centre 
dédié à l’assemblage mécanosoudé des alliages d’aluminium. Félicitations 
à M. Claude Villeneuve, directeur du Centre. 

   
   
CC-2008-384 
Mosaïque 

 La vice-présidente souligne également la qualité de la nouvelle 
mosaïque des membres du conseil des commissaires et des directions de 
service. 

   
   
CC-2008-385 
Amendement à 
l’entente locale / 
Convention collective 
des enseignants 

 Les membres du conseil sont informés des faits saillants de 
l’amendement à l’entente locale 2000-2002 entre la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay et le Syndicat de l’enseignement du Saguenay. 

   
   
CC-2008-386 
Entretien des pelouses 

 Mme Sylvie Belzile s’informe de la fréquence des tontes de pelouse 
dans le Bas-Saguenay comparée aux établissements des autres secteurs;  
Mme Flamand, directrice du Service des ressources matérielles, donne l’état 
de la situation dans les différents milieux. 

   
   
CC-2008-387  Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
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Message de la FCSQ Québec des lundis 26 mai et 2 juin sont remis aux commissaires. 
   
   
CC-2008-388 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Jimmy Tremblay 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h 35. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


